

DÍA A DÍA

1037041

## Virgilio, Kafka, y ahora Roth

Philip Roth es sin duda una de las mayores figuras de la literatura estadounidense contemporánea. Éxito de crítica y ventas, ganador del Pulitzer y del Premio Príncipe de Asturias, frecuente candidato al Nobel de Literatura. Sin embargo, ahora, ya octogenario, anunció que dejará de escribir. Además anunció: "Les he ordenado a mis albaceas, a mi agente y a un amigo psicoanalista, que destruyan todos mis escritos después de mi muerte".

Actitudes así, de desaliento, pesimismo y autodestrucción (encomendada a terceros), se han registrado un par de veces en la literatura universal. Virgilio, al borde de la muerte, considerando imperfecta e in-

conclusa "La Eneida", pidió a sus amigos y albaceas que la destruyeran al morir él. Franz Kafka le hizo un encargo parecido a su amigo Max Brod. En ambos casos, los albaceas no cumplieron lo solicitado con un pie en la tumba.

La pregunta es: si Virgilio y Kafka deseaban la destrucción de su propia obra, ¿por qué no la destruyeron ellos mismos, en vez de dejarles esa delicada y comprometedora misión a sus amigos y albaceas? ¿Por qué Philip Roth no se deshace él mismo de sus escritos que quiere que no lea nadie?



SAGITARIO

EL MERCURIO

El 2012 Día de El Mercurio. Todos los días de la semana.  
Publicado en Valparaíso el día de hoy por \$1.000. Publicado en Santiago el 17 junio de 2012.

01 12 2012 AB

## Virgilio, Kafka, y ahora Roth [artículo] Virgilio

Libros y documentos

### AUTORÍA

Sagitario

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2012

### FORMATO

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Virgilio, Kafka, y ahora Roth [artículo] Virgilio

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile